

## ELTERNRAT

### Protokoll des Elternratstreffens am 16.01.2025 (19.00-21:00 Uhr)

Nr.	Tagesordnungspunkt	Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen
1	<b>Begrüßung, Anwesenheit, Protokollführung</b>	<p>- Begrüßung</p> <p>- <b>Anwesend:</b> Britta Heils, Andreas Hünerberg, Irene Hoff, Anna Badorrek, Julia Frevel, Karolin Kaiser-Blandzinski, Melanie Maeker-Tursun, Heidi McElligot, Kay Militzer, Stephan Schrader, Nadja Voß</p> <p><u>Gäste:</u> Melanie (EV 1e), Friederike Gräff (Mutter 3c)</p> <p>- Protokoll: Julia Frevel</p> <p>- <b>Tagesordnung:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Verkehrssituation, Schulstraße (Friederike Gräff, Schulleitung)</li> <li>• Bericht der Schulleitung (Britta Heils, Andreas Hünerberg)</li> <li>• Bericht der GBS (Irene Hoff)</li> <li>• Bericht aus dem Kreiselternrat (Kay Militzer)</li> <li>• Themen des Elternrats</li> <li>• Sonstiges</li> </ul>
2	<b>Verkehrssituation, Schulstraße</b>	<p>Frau Gräff berichtet von ihren Recherchen zum Thema Schulstraße. Sie wird am 20.01.25 am Verkehrsausschuss in Altona teilnehmen und aktuelle Informationen zur nächsten Sitzung beitragen. Zuständig für die Umsetzung sind die Polizei und die Innenbehörde.</p> <p>Die zuständige Schulaufsicht, Lars Holster, hat die Schule Bahrenfelder Straße als Standort für eine Schulstraße vorgeschlagen. Der aktuelle Stand des Verfahrens und ob der Elternrat für die Entwicklung etwas beitragen können, kann bei Herrn Holster abgefragt werden.</p>
3	<b>Bericht der Schulleitung, Frau Heils, Herr Hünerberg</b>	<p>- Frau Heils berichtet, dass eine veränderte Rhythmisierung des Unterrichts angedacht ist. Nähere Informationen dazu folgen auf der nächsten ER-Sitzung, das Thema geht in alle Gremien (Lehrer:innenkonferenz, Dienstbesprechung Ganztage, Schulaufsicht: im QE-Gespräch, Schulkonferenz).</p>

		<ul style="list-style-type: none"> <li>- Es ist eine digitale 1:1-Ausstattung der neuen 4. Klassen angedacht und in Planung. Die entsprechenden Sorgeberechtigten werden auf „Elternabenden“ darüber informiert. Weitere Infos folgen, wenn die Planung weiter fortgeschritten ist.</li> <li>- Die Schule Bahrenfelder Straße wird voraussichtlich umbenannt in Stadtteilschule Ottensen. Dies wird vorab in allen Gremien abgestimmt, da diese formal der Namensänderung zustimmen müssen.</li> <li>- Herr Hünerberg geht im Februar 2026 in Pension. Eine neue stellvertretende Schulleitung soll frühzeitig eingestellt werden. Die Nachfolge wird ca. 1,5 Jahre Stellvertretung der Grundschule sein und dann voraussichtlich in die Stadtteilschule mit hochwachsen. Jetziger Stand ist, dass die Stelle zum April 2025 ausgeschrieben wird.</li> <li>- Die Zusammenarbeit mit dem neuen Caterer „Küchenwerkstatt“ ist sehr gut angelaufen. Der Caterer würde gerne weitere Standorte (möglichst in Altona) übernehmen und sich weiter vergrößern.</li> <li>- Herr Hünerberg erklärt, dass die Ausstattung des Neubaus nicht von der Schulbehörde finanziert wird, da es nur Geld für die Schüler*innenanzahl und nicht für Räume gibt. Es wurde Geld vom Ganztagsreferat für die Ausstattung des Neubaus akquiriert. Die Mensa soll als zusätzliche Lernfläche für den Vormittag genutzt werden. Das Ganztagsreferat befürwortet diese Lernlandschaft in Verbindung mit der Mensa (Vorzeigecharakter). Auch die Kinder werden bei der Gestaltung der Flächen beteiligt. Mehr Informationen dazu folgen in der nächsten ER-Sitzung.</li> <li>- Es wurden Gelder vom Förderverein verwendet, um die Kompartments in Stand zu setzen (durch die Firma Raumwerkstatt).</li> </ul>
4	<b>Bericht der GBS, Frau Hoff</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Frau Hoff ist sehr zufrieden mit dem neuen Caterer. Die Qualität des Essens ist sehr gut, die Kinder gehen gerne zum Essen und mögen das Angebot. Das Personal ist positiv den Kindern gegenüber eingestellt, was zu einer freundlichen Atmosphäre beiträgt. Der Zeitraum für die Abmeldung vom Essen wird vom Caterer verlängert auf 16 Uhr am Vortag.</li> <li>- Das Thema Ernährungsbildung wird in den Gruppen im Ganzttag vertiefend behandelt. Die Kinder werden mehr daran beteiligt und in das Thema eingeführt.</li> <li>- Es wird ein Mensarat ins Leben gerufen. Dieser setzt sich zusammen aus 2 Schüler*innen aus jedem Jahrgang, Lehrer*innen, Kolleg*innen aus dem Ganzttag, Eltern und Personal vom Caterer. Das Treffen findet ca. 2 x pro Halbjahr statt. Der Mensarat beschäftigt sich mit Themen rund ums Essen (Nachhaltigkeit, Regionalität, Umgang mit Essensresten und auch Gesundheitsthemen wie Verdauung und Ruhephasen). Außerdem wird über neue Projekte (zusätzlich zu den „Geschmacksexperten“) nachgedacht und die Essenszeiten gemeinsam mit dem Mensarat geplant.</li> <li>- Nach den Sommerferien (voraussichtlich zu den Herbstferien) wird die neue Kantine im Neubau eröffnet. Vorschläge der Kinder für die Gestaltung der Mensa werden dabei berücksichtigt.</li> </ul>

5	<b>Bericht aus dem Kreiselterrat (KER)</b>	Die nächste KER-Sitzung findet am 20.1.25 in der Schule Mendelssohnstraße statt. Dort findet eine Themensammlung vom neu zusammengesetzten Vorstand und die Terminbesprechung statt.
6	<b>Themen des Elternrats</b>	Die Gartengruppe um Frau Grüning hat sich mit Mitgliedern des Elternrats getroffen. Es wurde ein Bereich für naturnahe Schulhofgestaltung auf dem Schulhof herauskristallisiert. Der abgestorbene Bambus soll durch neue Beete und ein Weidendach ersetzt werden. Ein entsprechender Antrag für ein Förderprogramm zur Bezuschussung von Umbauarbeiten bzw. Begrünung von Schulhöfen wurde fristgerecht eingereicht. Über die Anträge wird im April entschieden.
7	<b>Sonstiges</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Die Eingangstür der Schule wird vom Hausmeister neu lackiert. Die Farbe wird aus denkmalschutzgründen der Original-Grundfarbe von 1953 nachempfunden.</li> <li>- Es gibt insgesamt 139 Anmeldungen für den Zehntellauf und alle Schüler:innen konnten angemeldet werden. <ul style="list-style-type: none"> <li>- Idee: Es wird vorgeschlagen für den Zehntellauf neue Schul-T-Shirts mit dem Namen Stadtteilschule Ottensen zu drucken. Entsprechende Entwürfe werden erstellt und ein Druck geprüft.</li> </ul> </li> <li>- Es gibt einen Parcour auf dem Schulhof für die Pausen der Kinder. Kim Harzer (Sport-Fachleitung) stellt diesen Bewegungsparcour in der GBS- und der Lehrer:innenkonferenz vor, damit die Kinder mit dem Parcour vertraut werden und ihn nutzen.</li> </ul>